



Corps de réaction rapide - France

Votre solution opérationnelle

Histoire

Créé le 1^{er} juillet 2005, le quartier général du Corps de réaction rapide-France (QG CRR-FR) est situé dans la «Reine des Citadelles», une forteresse conçue par Vauban il y a plus de 350 ans. Relevant du commandement des Forces et des opérations terrestres, également basé à Lille, le QG CRR-FR place la ville au cœur des efforts de défense européens.



Expert du multinational



Le CRR-FR est le plus grand quartier général multinational, opérationnel et déployable de l'Armée française, prêt à être déployé dans un cadre français, de l'Union européenne ou de l'OTAN selon les besoins. La France en est la nation cadre, et il est ouvert à tous les pays de l'UE et de l'OTAN.

La coopération multinationale fait partie intégrante du travail quotidien de ses 450 militaires actifs et 200 réservistes provenant de 14 nations différentes, favorisant l'ouverture d'esprit, l'intégration et l'échange de bonnes pratiques.

Mission

Le CRR-FR est capable de commander des opérations allant de faible à haute intensité dans un environnement international, complexe et multi-milieux multi-champs sur tous les théâtres d'opérations à travers le monde. Il peut se déployer à court terme et peut servir de premier intervenant en cas de crise ou de conflit.



Corps de réaction rapide - France

Votre solution opérationnelle

Opérationnel et expérimenté

Depuis sa création, le CRR-FR a adapté sa structure et ses priorités pour répondre aux attentes de la France, de l'UE et de l'OTAN. En 2014, il a relevé le défi de commander des opérations au niveau interarmées, s'est qualifié et a accompli une mission d'un an en tant que Force interarmées de l'OTAN, et a commandé avec succès l'opération française BARKHANE au Sahel en 2015-2016 puis à nouveau en 2019.

En 2022, il a été déployé en Norvège pour les exercices de l'OTAN BRILLIANT JUMP et COLD RESPONSE après avoir été qualifié en tant que commandement de la composante terrestre de la Force de réaction de l'OTAN.

Le CRR-FR peut être renforcé par l'armée française, les services interarmées ou les alliés de la France pour commander tous types d'opérations, quelle que soit leur durée.



Aujourd'hui ...

En 2024, le CRR-FR a été certifié en tant que corps d'armée de combat (WFC), marquant un retour aux opérations de guerre les plus exigeantes et illustrant l'ambition de la France de jouer un rôle de leader dans la défense de l'Europe aux côtés de ses alliés de l'OTAN. Le CRR-FR a intégré de nouvelles technologies émergentes pour créer un poste de commandement agile, résilient et efficace.